



## Síntesis de medios

04 de abril de 2023

### Primeras Planas

Esfuman en 2 meses botín de Segalmex  
Frena maraña burocrática repatriación de migrantes fallecidos  
La Corte advirtió sobre fallas en centros del INM  
Taddei ofrece “abaratarse costos” sin perder calidad democrática  
Impugna Presidencia suspensión de Laynez al plan B  
Nueva jefa del INE ofrece revisar como abaratar costos sin afectar elecciones  
Costo del INE, a revisión  
Piden paz  
Les tiembla la mano

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Sismo nocturno toma por sorpresa a los capitalinos

Un sismo de magnitud 5.5, con epicentro al norte de Puerto Escondido, Oaxaca, activó la alerta sísmica en la Ciudad de México la noche del lunes; las autoridades capitalinas reportaron saldo blanco. el titular de la SSC, **Omar García Harfuch**, realizó el sobrevuelo de cinco helicópteros del Agrupamiento Cóndores. [24 Horas](#) sin mención: [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [Reporte Índigo](#) / [Récord](#)

#### Alcoholímetro y Ley Seca durante la Semana Santa

El programa, a cargo de la SSC, funcionará hasta el domingo 9 de abril. Por la noche se instalarán puntos con especial cobertura en las demarcaciones donde se llevan a cabo festividades religiosas, como Iztapalapa y Cuajimalpa, además de Magdalena Contreras. La dependencia que encabeza **Omar García Harfuch** ha desplegado a 10 mil 635 efectivos de la Policía Metropolitana, sectoriales, de la PBI, la PA y de la Subsecretaría de Control de Tránsito, quienes están apoyados en 710 vehículos y motocicletas oficiales. [Ovaciones](#)

#### Extraditan a El Ingeniero, integrante del CJNG

Fue extraditado Rubén “V”, alias El Ingeniero, presunto integrante del CJNG y quien es señalado por autoridades federales de ser uno de los hombres de confianza de El Mencho, líder de ese grupo delictivo. Su captura ocurrió el 18 de julio de 2020, tres semanas después del atentado contra el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de la CDMX, **Omar García Harfuch**. [Ovaciones](#)

#### A El Torito, en primeros días santos

Como parte del Programa Conduce Sin Alcohol, entre el 31 de marzo y 2 de abril, 164 conductores fueron remitidos al Centro de Sanciones Administrativas y de Integración Social, dio a conocer la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Excélsior](#) / [Récord](#)

#### La SSC manda al corralón 737 motos

La **SSC** realizó 5 mil 139 revisiones a motocicletas, durante el fin de semana, de las cuales 737 fueron remitidas al corralón. La acción, es para prevenir los delitos de alto impacto cometidos por personas que utilizan este tipo de vehículos. La **dependencia** informó que continuará con el operativo de revisión aleatoria. [El Universal](#) / [La Razón](#) / [Récord](#)

#### Traslado urgente

Dos menores fueron llevados en un **helicóptero Cóndor de la policía capitalina** hacia el hospital pediátrico de Tacubaya, para recibir atención médica, tras sufrir quemaduras con aceite caliente, en un domicilio ubicado en la alcaldía Xochimilco. La madre de los menores también requirió atención médica especializada por quemaduras. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Grafico](#)



## Síntesis de medios

04 de abril de 2023

### **Cae presunto falsificador de documentos en Tlatilco**

**Uniformados de la SSC**, en coordinación con personal de la FGJ, ejecutaron una orden de cateo en un predio en el que se aseguró documentación diversa posiblemente apócrifa y equipo para su elaboración. En el lugar fue detenido un hombre y se aseguró un engomado vehicular, tres licencias para conducir, cinco tarjetas de plástico tipo plantillas con logotipos y escudos oficiales de la CDMX. [La Prensa](#)

### **Detenido con aparente droga**

**Policías de la SSC**, detuvieron a un hombre en la Avenida 243 y Calle 12 en posesión de varias dosis con aparente droga y dinero en efectivo. [La Prensa](#)

### **Bloquean el Sacmex por falta de agua en Tlalpan**

Con un bloqueo y la colocación de casas de campaña, integrantes del Congreso Popular Social y Ciudadano de Tlalpan exigieron al Sacmex cumplir con los acuerdos firmados. Los manifestantes colocaron casas de campaña y carpas, por lo que los automóviles fueron desviados a calles aledañas por personal de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [La Jornada](#)

### **Sheinbaum reitera que no hay una persecución política contra Taboada**

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, rechazó que su administración practique la persecución política, pero tampoco permite la impunidad, esto, en respuesta a las declaraciones del alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada. La mandataria dijo que su gobierno no dejará sola a la población y aseguró que las 16 alcaldías se vigilan con la **Policía Preventiva** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Contra Réplica](#) / [La Jornada](#)

### **Taxis irregulares y bases patito, encubre Chigüil**

Habitantes de Gustavo A. Madero denunciaron la presencia de una base de taxis clandestinas en la colonia Pradera I Sección; el alcalde de la zona, Chigüil Figueroa, les permite quitar y colocar su punto de operaciones para evadir al personal de la Semovi. En torno a esta clase de situaciones, las multas que corren a cargo de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, el Invea y la Semovi, van desde los \$1000 hasta los \$10 mil 300. [Basta](#)

### **Columna Tiempo Nuevo: Tiempo de optimismo / Salvador Guerrero Chiprés**

En esta temporada de Semana Santa, en la CDMX la tendencia generalizada en los delitos ha sido a la baja. Los robos a casa habitación sin violencia disminuyeron 53% al primer bimestre. Un comportamiento similar tuvo el robo a casa habitación con violencia, que pasó de 138 casos en 2019, a 42 este año. Ello representa una reducción de 70%. El operativo de vigilancia para esta temporada diseñado en la SSC, a cargo de **Omar García Harfuch**, plantea la protección de las personas y de sus bienes patrimoniales. [24 Horas](#)

### **Columna Circuito Interior**

**Leticia Varela, titular de la Agencia de Vigilancia Animal de la SSC** le pidió al alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, que enfrentara las consecuencias de la corrupción inmobiliaria. ¡Ah!, pero qué razón tenían quienes aseguraban que Morena tenía casi decidido que ella será la candidata a la alcaldía de esta demarcación en 2024. [Reforma](#) / Columna Línea 10 [Metro](#)

### **Columna Sin Miedo: No estaría mal toparte aquí en Pachuca y abusar de ti / Josefina Vázquez Mota**

El acoso cibernético hacia las futbolistas en México es alarmante y de ocuparse, pues desde el 2020 las jugadoras han manifestado ser atacadas en sus redes sociales por agresores sexuales, y hasta ahora no se ha hecho nada. Urge, sin duda, el trabajo en conjunto de Liga MX Femenil con la **Policía Cibernética** o con organizaciones civiles. Es importante recordarles a los dueños de los equipos de fútbol, que en México son asesinadas diariamente once mujeres por el simple hecho de ser mujeres, y no sólo eso, algunos de estos feminicidios son consecuencias del ciberacoso. [La Razón](#)



## Síntesis de medios

04 de abril de 2023

### **Columna Serpientes y Escaleras: Sandra y el oso: la delirante alcaldesa / Salvador García Soto**

El pasado 23 de enero, tras una denuncia ciudadana, el contralor de la CDMX, Juan José Serrano, acudió al edificio de la alcaldía Cuauhtémoc para solicitar permiso y revisar las oficinas de la Dirección de Desarrollo Social, en donde encontró cajas con folletos en los que se denostaba y atacaba con propaganda negra a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Lo que vino después fue una escena de tensión y de acoso al contralor que de pronto tuvo que pedir apoyo de la **policía capitalina** porque la alcaldesa Cuevas, llegó con un grupo de personas, además de sus guardias de seguridad que persiguieron, empujaron al funcionario. [El Universal](#)

### **Columna Rozones: Si ves algo...**

El alcalde Mauricio Tabé, decidió hacer equipo con los colonos de la demarcación en materia de seguridad, con la campaña “Si ves algo, di algo”, con la cual, si un vecino ve algo o a alguien sospechoso, puede llamar de inmediato a Blindar MH para que se haga **presencia policial** y así evitar que se cometa un delito. Nos dicen que en esa alcaldía el trabajo coordinado está dando dividendos, pues los operativos conjuntos con otras alcaldías, el blindaje de fronteras y la cooperación vecinal han derivado en una reducción de los delitos de alto impacto. [La Razón](#)

### **Inserción: Secretaría de Hacienda y Crédito Público**

A todas las personas interesadas en participar en la Licitación Pública de Bienes Muebles LPBM 1/23, convocada por el instituto, en atención a la emergencia sanitaria, y acorde a las disposiciones decretadas por la Secretaría de Salud, se les informa que el acceso a las instalaciones será única y exclusivamente para los participantes inscritos. Los bienes muebles fueron transferidos al instituto por Banobras y la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** de la CDMX. [Excélsior](#)

## Policiaco

### **Niegan secuestro de joven en la VC; se fue a un anexo**

Después que se diera a conocer que tres hombres subieron a una mujer a un automóvil a la fuerza en calles de la alcaldía Venustiano Carranza, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** aseguró que no se trató de un secuestro, sino que estas personas son sus hermanos, quienes buscan ayudarla una vez que ella llevaba tres días en la fiesta y no había ido a su hogar. [Diario de México](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **Automovilista ultimado a tiros**

Al tratar de huir de dos pistoleros que viajaban en una moto y le disparaban, un automovilista fue alcanzado por una bala y chocó contra un vehículo de carga, lo que provocó que volcara, en calles de la colonia San Rafael, alcaldía Cuauhtémoc. Tras la agresión, los presuntos responsables huyeron. Al lugar llegaron patrullas de la **policía preventiva** que acordonaron el lugar. [La Prensa](#) / [Excélsior](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

### **Ejecutan a hombre en San Juan de Aragón**

Sujetos a bordo de una moto atacaron y mataron de varios disparos a un hombre en la esquina de Juan Francisco y Cuauhtémoc, en el Pueblo de San Juan de Aragón, alcaldía Gustavo A. Madero. La **policía** no logró atrapar a los responsables. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

### **Le exprimen la vida a puros trancazos**

Un hombre terminó sin vida tras recibir varios golpes en calle Fernando Montes de Oca, del pueblo de San Agustín, alcaldía Tláhuac. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos del **ERUM** quienes confirmaron el deceso, no se reportaron detenidos. [El Gráfico](#)



## Síntesis de medios

04 de abril de 2023

### En atraco, le clavan una bala

Un hombre llegó en compañía de su esposa, al hospital Balbuena, donde pidió atención médica por un balazo que recibió durante un asalto en la colonia Gabriel Hernández, de la alcaldía Gustavo A. Madero. No se reportaron detenidos. [El Gráfico](#)

### Loco mata a can a través de una reja

En redes sociales, se reportó que un sujeto se acercó a la reja de un domicilio en la calle Mercedes Abrego, de la colonia CTM Culhuacán, alcaldía Coyoacán, y mató a un perro. No hubo detenidos por el hecho. [El Gráfico](#)

## Sistema Penitenciario

### Promueven libertad financiera a internas en Santa Martha Acatitla

En **Santa Martha** hay 1,393 mujeres privadas de la libertad, de las cuales alrededor de 621 trabajan. A su vez hay 630 mujeres en capacitación para el trabajo, según datos de la **Subsecretaría del Sistema Penitenciario** de la CDMX. Con el programa “Hazme Valer”, internas recibirán información y consejos sobre cómo mejorar y controlar su relación con el dinero, mismos que podrán aplicar durante su estancia en prisión y su reinserción a la sociedad cuando cumplan su condena. [El Economista](#)

### Genera impunidad que a delitos relacionados con delincuencia organizada se les dé trato de ilícitos del fuero común: mag. Rafael Guerra Álvarez

Que a delitos relacionados con la delincuencia organizada se les dé trato de ilícitos del fuero común, advirtió el presidente del Poder Judicial de la CDMX, magistrado Rafael Guerra Álvarez. En el panel “Lucha contra el crimen organizado y **sistema penitenciario**”, en el que también participó el comisionado para la Prevención y Readaptación Social de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Hazael Ruiz Ortega. [Diario Imagen](#)

### La cúpula de INM, expertos en cárceles

De los siete funcionarios que encabezan las direcciones generales o la cúpula del Instituto Nacional de Migración, cuatro cuentan con trayectoria en el **sistema penitenciario**, incluido el comisionado Francisco Garduño Yáñez. Se trata de Antonio Andrés Vidal Islas, director general de Regulación y Archivo Migratorio, y Antonio Molina Díaz, director general de Control y Verificación Migratoria del INM, quien en 2019 también fue responsable de los **reclusorios en la CDMX**; en la administración de López Obrador. [El Sol de México](#)

## Justicia

### Paran Blindar por un peritaje

El programa Blindar BJ se vio interrumpido ayer, luego de que el alcalde de Benito Juárez lo suspendiera por una revisión que realizaría la FGJ. En un mensaje a medios, el vocero de la FGJ explicó que la revisión deriva de una denuncia de 2021, en la cual se detectó que los números de serie de algunas unidades oficiales de dicha demarcación se repiten en las facturas, pese a que se trata de unidades con características diferentes. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [El Sol de México](#) / [Reporte Índigo](#) / [La Prensa](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) / [Diario de México](#) / [Más por Más](#)

### Por robo, FGJ aprehende a 78 personas

La FGJ llevó a cabo la aprehensión y reaprehensión de 78 personas señaladas como posibles responsables del delito de robo en distintas modalidades. La mayoría de los cumplimientos de las órdenes judiciales se llevaron a cabo en la CDMX, sin embargo, con oficio de colaboración, se cumplimentó un mandamiento judicial en el Estado de México, otro en Guanajuato y uno más en Puebla. [24 Horas](#)



## Síntesis de medios

04 de abril de 2023

### Imagen Destacada

EL GRÁFICO

